



AYACUCHO

Foro Departamental y Acta de Compromiso



Campaña "Vota  tus Derechos"

DFID





Jirón Pachacútec 980 - Jesús María
Telfs. (51-1)431-0482/431-4837/424-7057 Fax:431-0477
postmaster@aprodeh.org.pe <http://www.aprodeh.org.pe>

PRESENTACIÓN

A lo largo del primer semestre del año 2001, en el marco de la campaña electoral que culminó con la elección de un nuevo Congreso de la República y un nuevo Presidente, APRODEH desarrolló un programa orientado a promover nuevas formas de participación política particularmente entre los sectores más afectados por la violencia, el autoritarismo, la pobreza y la exclusión social. Buscando romper con la dinámica habitual de los procesos electorales, en los cuales los candidatos "ofrecen" propuestas y los ciudadanos escuchan pasivamente, promovimos en las comunidades y organizaciones actividades a través de las cuales se identificaran demandas, se tomara conciencia de los derechos que estaban a la base de las mismas y, a partir de ellas, se evaluarán los programas de los diversos partidos y candidatos.

El proceso mencionado incluyó actividades de difusión -en materiales impresos y radiales bilingües: quechua/castellano y ashaninka/castellano- en torno a la necesidad de poner por delante los derechos al momento de votar, así como talleres -a nivel distrital y comunal- en los cuales se definirían las demandas de la población y se las formulara con una clara idea de los derechos en juego. En los cuatro departamentos en los cuales se desarrolló el programa (Junín, Ayacucho, Huancavelica, Apurímac) se realizaron alrededor de cincuenta talleres. En cada caso, las actividades se coordinaron con organizaciones sociales, municipios y organizaciones no gubernamentales locales. El proceso culminó con la realización -en cada una de las capitales de departamentos- de foros públicos de debate de las propuestas que habían sido elaboradas de manera participativa. Se invitó así mismo a los candidatos de cada departamento a fin de que se pronunciaran frente a las demandas de derechos de la población y establecieran niveles de compromiso frente a ellas. Los Foros contaron no sólo con una numerosa asistencia sino que, en todos los casos, fueron difundidos en directo por los principales medios de comunicación.

En este folleto publicamos las conclusiones del Foro departamental Ayacucho, desarrollado en Huamanga los días 24 y 25 de marzo, y que fue coauspiciado por APRODEH, el Colectivo Institucional de Organizaciones de Ayacucho, el Instituto de Defensa Legal y Servicios Educativos Rurales.

En esta publicación recogemos las conclusiones elaboradas por los participantes en el proceso de varios meses y, en particular, las Actas de Compromiso suscritas por los entonces candidatos al Parlamento, varios de los

cuales han resultado electos Congresistas. El objetivo de esta publicación es dar a la población del departamento instrumentos para poder desarrollar un seguimiento y fiscalización sistemática de nuestras nuevas autoridades y nuevos representantes. Esperamos que su amplia difusión aliente a que en las comunidades y organizaciones, en las mesas de concertación y municipios locales, en los medios de comunicación y, en general, en todos los espacios públicos, ciudadanas y ciudadanos puedan fortalecer el ejercicio de sus derechos políticos manteniendo una actitud vigilante y propositiva que garantice que en nuestro país, tras el oprobio de la dictadura fujimontecinista, podamos recuperar el ejercicio de todos nuestros derechos.

APRODEH

Julio del 2001